

Eglise Protestante Unie Antibes – Cagnes

Culte du Jeudi Saint

(6 Avril 2023)

Textes proposés

Exodes 12. 1-14

Matthieu 26. 36-46

Traduction de la Bible Louis Segond 21

Cantiques

ARC 528 Oh Jésus tu nous appelles

ARC 230 Oh parle-moi Seigneur

ARC 639 Mon Dieu plus près de toi

ARC 530 Tous unis dans l'Esprit

ARC 420 Tel que je suis

Moment musical

Salutation

La grâce, la miséricorde et la paix vont sont données de la part de Dieu, le Père, et de la part de Jésus-Christ, le Fils du Père, dans la vérité et dans l'amour.

Prière d'accueil

Tu nous rassembles, ô Dieu, en ce jeudi saint, pour nous rappeler les derniers jours de la vie de Jésus.

En ce jour, nous voyons ce que signifie aimer jusqu'à la fin, jusqu'au bout, aimer jusqu'à la perfection, aimer jusqu'à la mort !

Fais, ô Dieu, que d'un si grand mystère nous recevions la vie et l'amour dans leur plénitude, par lui, Jésus, notre Seigneur et notre Sauveur qui nous appelle à vivre en pleine communion avec Toi Père.

Amen.

Cantique 528: Oh Jésus tu nous appelles

Proclamation de la Bonne Nouvelle

Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique afin que tout homme qui croit en lui ne meure pas, mais qu'il ait la vie éternelle.

Dieu n'a pas envoyé son Fils dans le monde pour condamner le monde, mais pour que le monde reçoive le salut par lui.

Jésus nous dit :

"Si quelqu'un veut venir après moi, qu'il renonce à lui-même, qu'il se charge de sa croix et qu'il me suive. Car celui qui voudra sauver sa vie la perdra, mais celui qui perdra sa vie à cause de moi et de la Bonne Nouvelle la sauvera".

Confession du péché

Seigneur, c'est dur de porter sa croix ; c'est dur de te suivre sur ce chemin-là.

Il faudrait accepter d'être humilié, et nous, nous aimons les honneurs.

Il faudrait accepter d'être le dernier, et nous, nous aimons la première place.

Il faudrait se faire serviteur des autres, et nous, nous préférons être servis.

Il faudrait renoncer à nos biens, et nous, nous sommes attachés aux biens de ce monde.
Il faudrait pardonner à nos ennemis, faire le premier pas, et nous, nous voulons toujours avoir le dernier mot, le beau rôle.
Il faudrait donner sa vie pour les autres, et nous, nous avons peur de la donner complètement.
Seigneur, pardonne ; Seigneur, aie pitié.

***Arc en Ciel 403**

Si devant toi nous ne sommes Que poussière et corruption,
Immense est ta compassion. Tu voulus sauver les hommes :
Tu nous donnas Jésus-Christ, Tu donnes le Saint-Esprit.
Tu fais grâce au plus rebelle Dès qu'il te cherche et t'appelle.
Que pour la vie éternelle, Tu nous gardes, Dieu fidèle.

Annonce du pardon

Seigneur, en ce soir où ton sang remplace celui des agneaux de l'Exode,
nous croyons que tu prends pitié de nous.

O Christ, en ce soir où ce sont nos lèvres — et non plus les linteaux des portes —
que ton sang va marquer, nous croyons que tu prends pitié de nous.

Seigneur, en ce soir où ton sang est l'Alliance nouvelle que nous recevons
dans l'espérance de ton retour glorieux, nous croyons que tu prends pitié de nous.

***Arc en Ciel 430 (2)**

Tu m'aimeras toujours ! Ni la mort, ni le monde,
Ne peut me séparer, mon Dieu, de ton amour.
Où le mal abonda, ta grâce surabonde;
Permits, Seigneur, qu'au long des jours Tout mon cœur te réponde
Et que je t'aime sans détours, Toi qui m'aimes à toujours !

Prière d'illumination

Seigneur, nous sommes ici réunis pour recevoir ta Parole, mais nous ne savons pas bien écouter.

Nous avons fait l'expérience de trop de choses dont nous ne pouvons pas nous libérer.
Crée en chacun de nous le miracle de pouvoir écouter, d'être saisis par ton message.
Fais que nous nous laissions dire ce qui aide et guérit, ce qui redresse et édifie. Nous te rendons grâce, à toi, ô Dieu caché et pourtant illimité dans ta bonté. Viens Seigneur et parle en nos cœurs.

Lecture biblique (Louis Segond 21)

Exodes 12. 1-14 : L'Éternel dit à Moïse et à Aaron en Égypte: **2** «Ce mois-ci sera pour vous le premier des mois, vous le considérerez comme le premier des mois de l'année. **3** Transmettez ces instructions à toute l'assemblée d'Israël: Le dixième jour de ce mois, on prendra un agneau pour chaque famille, un agneau pour chaque maison. **4** Si la maison est trop peu nombreuse pour un agneau, on le partagera avec le plus proche voisin, en fonction du nombre de personnes. Vous estimerez le nombre de personnes pour l'agneau d'après la part que chacun peut manger. **5** Ce sera un agneau sans défaut, mâle, âgé d'un an. Vous pourrez prendre un agneau ou un chevreau. **6** Vous le garderez jusqu'au quatorzième jour de ce mois, où toute l'assemblée d'Israël le sacrifiera au coucher du soleil. **7** On prendra de son sang et on en mettra sur les deux poteaux et sur le linteau de la porte des maisons où on le mangera. **8** Cette même nuit, on mangera sa viande rôtie au feu; on la mangera avec des pains sans levain et des herbes amères. **9** Vous ne le mangerez pas à moitié cuit et bouilli dans l'eau; au contraire, il sera rôti au feu avec la tête, les pattes et l'intérieur. **10** Vous n'en laisserez rien pour le matin; si toutefois il en reste quelque chose le matin, vous le brûlerez au feu. **11** Quand vous le mangerez, vous aurez une ceinture à la taille, vos sandales aux pieds et votre bâton à la main. Vous le mangerez rapidement. C'est la Pâque de l'Éternel. **12** » Cette nuit-là, je parcourrai l'Égypte et je tuerai tous les premiers-nés du pays, hommes ou animaux. Je mettrai ainsi à exécution mes jugements contre tous les dieux de l'Égypte. Je suis l'Éternel. **13** Pour vous en revanche, le sang servira de signe sur les maisons où vous vous trouverez: je verrai le sang et je passerai par-dessus vous. Il n'y aura pas de fléau qui vous détruise quand je frapperai l'Égypte. **14** Vous rappellerez le souvenir de ce jour en le célébrant par une fête en l'honneur de l'Éternel; cette célébration sera une prescription perpétuelle pour vous au fil des générations.

Matthieu 26. 36-46

Là-dessus, Jésus se rendit avec eux dans un endroit appelé Gethsémané et il dit aux disciples: «Asseyez-vous [ici] pendant que je m'éloignerai pour prier.» **37** Il prit avec lui Pierre et les deux fils de Zébédée et il commença à être saisi de tristesse et d'angoisse. **38** Il leur dit alors: «Mon âme est triste à en mourir. Restez ici, éveillés avec moi.» **39** Puis il avança de quelques pas, se jeta le visage contre terre et fit cette prière: «Mon Père, si cela est possible, que cette coupe s'éloigne de moi! Toutefois, non pas ce que je veux, mais ce que tu veux.» **40** Il revint vers les disciples, qu'il trouva endormis, et dit à Pierre: «Vous n'avez donc pas pu rester éveillés une seule heure avec moi! **41** Restez vigilants et priez pour ne pas céder à la tentation. L'esprit est bien disposé, mais par nature l'homme est faible.» **42** Il s'éloigna une deuxième fois et fit cette prière: «Mon Père, s'il n'est pas possible que cette coupe s'éloigne [de moi] sans que je la boive, que ta volonté soit faite!» **43** Il revint et les trouva encore endormis, car ils avaient les paupières lourdes. **44** Il les quitta, s'éloigna de nouveau et pria pour la troisième fois, répétant les mêmes paroles. **45** Puis il revint vers ses disciples et leur dit: «Vous dormez maintenant et vous vous reposez! Voici, l'heure est proche et le Fils de l'homme est livré entre les mains des pécheurs. **46** Levez-vous, allons-y! Celui qui me trahit s'approche.»

Cantique 230 : Oh parle-moi Seigneur

Prédication

De ce passage qui nous est proposé et que nous venons de lire, nous tirons notre réflexion et notre méditation sur la partie où Jésus se trouve dans le jardin du Gethsemané. Là où il se retirait pour prier avant d'être arrêté. Jésus était troublé, angoissé, attristé par ce qui allait se passer. Il savait ce qu'il allait endurer, c'est pour cela qu'il avait demandé aux disciples de veiller et de prier avec Lui.

Mais les disciples visiblement n'ont pas compris. Ils sont épuisés, et il se sont endormis. Dans le drame qui s'annonce, dans le froid qui les saisit, dans la nuit qui les enveloppe, dans la solitude qu'ils redoutent, ils lâchent prise, ils laissent leur corps et leur cœur prendre le repos dont ils ont besoin...

Tous ces événements des derniers jours, tous ces événements qui les dépassent, tous ces discours, ces belles paroles, ces prédications et ces prédictions de Jésus, toutes ces choses les ont rempli de joie, de tristesse, de révolte, de question.... ils sont certes épuisés : physiquement, mentalement, spirituellement.

La tentation est si grande de fermer les yeux et de mettre leur corps et leur cœur sur pause afin qu'ils arrêtent de cogiter, de gamberger et de s'inquiéter...

Comme ils aimeraient très certainement pouvoir dormir, reprendre des forces. S'endormir et se réveiller en découvrant que cette fin qui approche, cette fin que Jésus leur a annoncée n'est qu'un mauvais rêve. Ouvrir les yeux et se rendre compte qu'un miracle a eu lieu et que Jésus va rester physiquement à leurs côtés un peu plus longtemps, qu'il pourra encore les guider, qu'ils parcourront encore les routes bras dessus – bras dessous, qu'ils ressortiront encore victorieux de quelques tempêtes, qu'ils partageront encore des repas festifs et des piques niques.

Il y a encore tellement d'histoires à entendre, tellement de destinations à découvrir, tellement de personnes à rencontrer et à aider, tellement de choses à apprendre et à vivre ensemble.

Mais ils le savent, et Jésus le leur a dit, les choses doivent se passer comme elles ont été annoncées.

Et c'est surtout pour cette heure que Jésus est venu. Cette heure de souffrance qu'il essaie de repousser par la prière.....trois fois il s'est éloigné un peu de ses disciples pour demander au Père d'éloigner cette coupe si c'est possible. Trois fois il est retourné auprès des disciples qu'il a trouvé endormis et qu'il a encouragés à rester éveillés. Chaque fois il voit son heure s'approcher et chaque fois il dit dans sa prière : Père que ta volonté soit faite pas la mienne.

Oui ils viennent de partager le repas de la Pâque, leur dernier repas ensemble. Un repas qui n'a sans doute pas été aussi festif et joyeux qu'à l'habitude. Par les mots forts symboliques prononcés par Jésus, par l'annonce que l'un d'eux va le trahir. Soit Jésus, soient les disciples ont besoin de ce moment de prière dans le jardin de Gethsemané pour pouvoir avancer.

Jésus a besoin de ses disciples à ses côtés pour aller jusqu'au de sa mission, même si ceux-ci se sont endormis. Les disciples ont besoin de ce moment pour apprendre auprès de leur Maître l'importance de la prière.

La prière qui nous permet d'être en pleine communion avec Dieu et qui nous permet de connaître, d'accepter et de nous soumettre à son désir et sa volonté.

La prière qui a rythmé et marqué la vie de Jésus et la prière qui lui a permis de surmonter la tristesse, l'angoisse, la peur ; la prière qui lui a permis de donner la vie en acceptant la mort.

Ici , je cite la prière de Jésus du livre (Jésus prend la parole de Isabelle Parmentier et Jean Noël Bezançon:

"Abba, papa, mon Père à moi ! Comme elle est amère cette coupe que tes ennemis préparent pour moi ! Écarte cette mort qui te fait horreur à toi aussi. Tu ne peux pas laisser dire que la mort a gagné. Et pourtant, je le sais, il faut qu'ils voient combien tu tiens à eux, à eux tous. Je m'en remets à toi. Toi et moi nous sommes un. Ton désir, je le ferai mien : que soit reconnu ton nom, que règne ton amour. Père que se réalise ta volonté. C'est toute ma vie. Mais je sais aussi que tout ce qui me tombe dessus, tu le vis avec moi. Ma souffrance est ta souffrance. Ma passion est ta passion. Notre passion. Ma vie brisée, ma mission inachevée, je te les donne. Ces compagnons que tu m'as donnés et ceux qui me trahissent, ces hommes qui s'apprêtent à se déchaîner contre moi, Père, je les remets tous entre tes mains.

Jésus sait que ce qui l'attend est terrible. Il sait aussi que seul, il ne s'en sortira pas. Il sait que ce ne sont pas ses fidèles compagnons de route qui pourront l'aider, malgré toute leur envie et la bonne volonté du monde. Ses compagnons de route, qui impuissants et tristes se sont endormis.

Le sommeil, certes, nous redonne des forces et nous accorde un peu de repos. Mais Jésus nous montre que c'est dans la prière, dans la communion avec notre Père, dans la confiance totale en Dieu que nous trouvons les forces nécessaires pour avancer sur nos chemins, pour traverser les obstacles et les péripéties qui inévitablement font partie de nos vies.

Jésus ne s'est pas endormi, il a lutté jusqu'au bout, afin que nous nous puissions profiter du calme et de la quiétude de la nuit, du ressourcement que nous apporte une bonne nuit de sommeil.

Et comme il l'a fait pour ces disciples, il nous réveillera afin que nous puissions poursuivre la route en sa compagnie. Afin qu'il puisse éclairer nos vies. Et que nous puissions être lumière à notre tour.

Oui le Christ a besoin de nous pour répandre sa lumière, il a besoin de nous pour continuer son œuvre. Il a besoin de nos prières et de nos engagements pour que sa vie soit manifestée partout où il y a encore des souffrances et des ténèbres.

Le Christ a souffert pour nous, il a donné sa vie pour nous, osons lui présenter, nos angoisses et nos souffrances. Osons déposer au pied de sa croix, nos maladies, nos fardeaux et nos soucis.

Prenons le temps aussi de prier pour ceux qui souffrent, pour nos proches, pour nos amis. Et comme Jésus, prenons le temps de prier et de présenter devant Dieu ceux avec qui nous avons des soucis et des difficultés.

C'est en ceci que nous pouvons nous dépouiller de notre propre Ego, de notre propre volonté pour faire la volonté de Dieu.

Nous sommes à quelques jours de la fête Pâques, fête de la résurrection. Que chacun nous puisse sortir du sommeil, et comme le Christ, que chacun de nous puisse se soumettre à la volonté de Dieu pour vivre et ressusciter avec Lui. Amen.

Moment Musical

Cantique 639: Mon Dieu plus près de toi

Confession de foi :

Je crois en Dieu, qui est amour. Il a donné la terre à tous les êtres humains.

Je crois en Jésus Christ, il est venu nous guérir et nous libérer de toute forme d'oppression.

Je crois en l'Esprit de Dieu, il est à l'œuvre en tous ceux et toutes celles qui se tournent vers la vérité.

Je crois en la communauté des croyants appelée à être au service de tous, ici et maintenant.

Je crois en la promesse de Dieu de détruire le pouvoir du péché et de la mort.

Il fait toutes choses nouvelles pour qu'advienne son règne de justice et de paix. Amen.

Annonces - Offrande

Prière pour offrande et prière d'intercession

Intercession

Seigneur, nous te présentons nos offrandes, bénit le Seigneur pour qu'elle puisse contribuer pour l'avancement de ton règne.

Merci, Seigneur, parce que tu es à nos côtés. Tu donnes sens à notre communauté, à notre vie. Nous voulons croire que ton amour pour nous se manifeste concrètement. Nous voulons croire à des vies transformées par ta mort et ta résurrection. Les nôtres.

Nous voulons te confier les personnes de la communauté qui ne se portent pas bien.
Tu connais déjà leurs soucis, mais nous voulons appeler encore ta bienveillance sur eux, pour que le désespoir ne l'emporte jamais. Nous te les nommons dans le secret de notre cœur.

Fais leur signe à ta manière, pour que leur vie trouve toujours du relief et du goût.
Si c'est à nous d'être ce signe de ta part, inspire-nous... Aide-nous à être auprès d'eux signes de ta grâce.

Nous voulons aussi te confier nos amis, nos familles, ceux qui nous sont chers.
Nous faisons nôtres leurs joies et leurs peines. Éclaire nos relations avec eux, et allège, s'il te plaît, les difficultés que personne ne peut porter à leur place.

Dans cette ville que nous habitons, il y a des drames domestiques cachés, des existences fragilisées, abîmées, des gens qui souffrent en silence. D'autres que la haine d'eux-mêmes rend méchants et agressifs.

Nous avons peur d'imaginer toutes ces détresses à côté de chez nous.
Nous te confions celles et ceux qui ont leur cœur assombri, qui sont marqués par la violence, l'abandon, la dépression.
Aide-nous à garder confiance dans l'humanité, et viens agir au creux des cœurs pour qu'ils sentent ta présence, et que ton amour reconstruise et enthousiasme ces hommes et ces femmes si lointains et si proches à la fois.

Seigneur, que beaucoup de vie soit visitée, renouvelée, ressuscitée en ce temps où nous nous rappelons de ta mort et de ta résurrection. Nous avons confiance en toi.
En communion les uns avec les autres, nous te disons :
Notre Père

Cantique 530 : Tous unis dans l'Esprit (1,2)

SAINTE CÈNE

Introduction biblique

Les évangiles de Matthieu, Marc et Luc nous racontent le dernier repas de Jésus et comment il a partagé la Cène avec ses disciples.
Le quatrième évangile, celui de Jean, ne parle pas de pain et de vin lors de ce dernier repas.
En revanche, les gestes et la parole de Jésus pourraient bien être une autre façon de nous parler de la Cène.

C'est le dernier jour avant la fête de la Pâque.
Jésus sait que l'heure est venue pour lui de quitter ce monde pour aller près du Père.
Il a toujours aimé les siens qui sont dans le monde.
Il les aima jusqu'au bout.
Pendant le repas,
il se lève, dépose son vêtement,
et prend un linge dont il se ceint.
Il verse ensuite de l'eau dans un bassin
et commence à laver les pieds de ses disciples

et à les essuyer avec le linge qu'il a autour de la taille...
Quand Jésus a fini de laver les pieds de ses disciples,
il remet son vêtement et il s'assoit.

Il leur dit :

"Est-ce que vous comprenez ce que je vous ai fait ?
Vous m'appellez Maître et Seigneur et vous avez raison.
En effet, je suis Maître et Seigneur.
Moi, le Seigneur et le Maître,
je vous ai lavé les pieds.
Alors, vous aussi, vous devez vous laver les pieds
les uns aux autres.

Je vous ai donné un exemple :
ce que je vous ai fait, faites-le vous aussi".

(Jean 13/1, 4-5, 12-13)

***Arc en Ciel 861**

Dieu saint, Dieu saint ! Dieu très saint !
Éternel, ô roi des cieux !
L'univers entier de ta gloire est rempli !
Hosanna au plus haut des cieux !
Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur !
Hosanna au plus haut des cieux !

En Jésus-Christ, Dieu a rejoint notre humanité.
Et il ne l'a pas fait en devenant un roi qui devait être servi,
mais en devenant lui-même serviteur.
Lors de son dernier repas, il a lavé les pieds de ses disciples
afin de nous apprendre à devenir serviteurs les uns des autres.
Voilà la façon de Dieu de conjuguer le verbe "aimer".

Un peu plus loin dans l'évangile de Jean,
Jésus se retrouvera seul avec ses disciples.
Il leur donnera alors le grand commandement :
"Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés".
Et pour être sûr d'être bien compris, il ajoutera :
"Il n'y a pas de plus grand amour
que de donner sa vie pour ses amis".

S'il est vrai que la mort de Christ est une marque d'amour,
alors le lavement des pieds est le cœur de l'Évangile.
En s'agenouillant devant ses disciples, le Maître devient serviteur.
En leur lavant les pieds, il leur annonce l'offrande de sa vie.

Cantique 420 : Tel que je suis (1,3)

Institution

Pendant le repas,
Jésus prit du pain,
et après avoir prononcé la bénédiction,
il le rompit, le leur donna et dit :
"Prenez, ceci est mon corps".
Puis il prit une coupe,

et après avoir rendu grâces,
il la leur donna et ils en burent tous.
Et il leur dit :
"Ceci est mon sang, le sang de l'alliance,
versé pour la multitude.
En vérité, je vous le déclare :
jamais plus je ne boirai du fruit de la vigne
jusqu'au jour où je le boirai, nouveau,
dans le Royaume de Dieu".

(Marc 14/22-25)

Prière

Nous prions :
Lors de son dernier repas, ton Fils a pris un linge,
il s'est agenouillé,
il a lavé les pieds de ses amis
et il leur a dit :
"Vous aussi vous devez vous laver les pieds
les uns aux autres..."
Et il a ajouté :
"Sachant cela, vous serez heureux
si vous le mettez en pratique".

Nous le confessons devant toi aujourd'hui :
nous sommes si maladroits pour mettre ta Parole en pratique,
— nous préférons être servis que serviteurs,
— nous comprenons l'amour du prochain
comme de la simple cordialité,
— nous réduisons l'observance de ta Parole
à la conduite d'une vie droite et bien ordonnée.
Aie pitié de nous !

(silence)

Mais ta Parole, Seigneur,
ne nous rejoint pas seulement par des mots ;
aujourd'hui, elle est là, symbolisée par cette coupe et ce plat.
Dans ce repas, nous comprenons que tu as aimé jusqu'au bout,
que tu accueilles et que tu renouvelles.
Nous t'en prions : accorde-nous le privilège de ton Esprit,
pour que ce pain et ce vin deviennent des signes
de l'amour et de la mort de ton Fils,
de sa passion et de sa résurrection,
que ce repas nous apprenne à devenir serviteurs les uns des autres ;
qu'il soit une nourriture qui nous donne le courage de vivre ta Parole.
Amen.

(*Arc en Ciel 592 (2))

Refrain Seigneur, tu es notre joie,
notre vie, notre espérance.
Seigneur, tu es notre joie;
nous ne sommes rien sans toi.

Dans ce monde qui a faim
Tu nous invites à la table ;
Dans un merveilleux festin,
Ton corps devient notre pain

Invitation

Jésus dit à Pierre : "Si je ne te lave pas les pieds, tu ne pourras pas être avec moi".

Simon Pierre lui dit :

— "Alors, Seigneur, ne me lave pas seulement les pieds, mais lave-moi aussi les mains et la tête !".

Que tous ceux qui, comme Pierre, aspirent à vivre avec le Maître, viennent maintenant partager son repas. Oui, venez, car tout est prêt.

Fraction

(en rompant le pain :)

Voici le pain de vie ; celui qui mange de ce pain n'aura plus jamais faim.

(en élevant la coupe :)

Voici la coupe de la nouvelle alliance ; celui qui croit au Fils a la vie éternelle.

Communion

Action de grâces

Nous te rendons grâces
pour le repas que tu as partagé avec les apôtres
et où tu es devenu le serviteur de tes disciples.
Nous te rendons grâces
pour ce repas que nous avons partagé,
il nous a parlé de ton Evangile,
il nous a montré ton amour, il a annoncé ton salut.
Nous te rendons grâces
car, si tu es le Maître, pour nous tu es devenu serviteur.

Apprends-nous maintenant à marcher à ta suite.
Enseigne-nous la liberté et l'humilité
qui nous permettront de devenir serviteurs de nos frères.

Et faits-nous marcher dans ta paix. Amen

***Arc en Ciel 488 (1 et 3)**

Sur tous les temps, sur tous les lieux,
Alléluia !

Tu vas régner auprès de Dieu, Alléluia !
Notre avenir est d'être en toi, Alléluia !
Nous t'attendons, ô notre Roi, Alléluia

Exhortation

Seigneur, tu as un projet pour le monde, un projet merveilleux, aussi beau qu'un rêve, aussi vrai qu'une réalité.

Tu voudrais que les hommes, tes fils, ta famille, s'aiment et se comprennent.
Et pour cela, tu as créé ton Eglise, pour qu'elle soit une communauté fraternelle et qu'elle donne la preuve qu'il est possible de vivre ensemble, qu'il est merveilleux de s'aimer.

Où est-elle, ton Eglise ? cette Eglise si belle, sans rides et sans fard ?

Si elle se soucie plus de ses intérêts que du salut du monde, si elle préfère survivre plutôt que de se donner, si elle refuse d'accoucher par peur des douleurs, elle n'est pas digne de son Dieu.

Il faut que le grain meure s'il doit porter des fruits. Elle le sait bien, ton Eglise, mais elle a peur de mourir. Elle voudrait la paix, elle rêve de justice et elle voit, dans ses songes, des lions qui mangent l'herbe, au milieu des agneaux.

Mais elle a peur, peur de devoir se salir les mains, peur de repasser par la croix de son Christ.

S'il le faut, Seigneur, si c'est la seule façon d'annoncer l'Evangile au monde, ouvre nos lèvres et nous dirons comme toi : "Voici, je viens, mon Dieu pour faire ta volonté" et pour sauver la multitude.

Bénédictio

Que l'Eternel vous bénisse et qu'il vous garde.

Que l'Eternel fasse luire sa face sur vous et qu'il vous donne sa grâce.

Que l'Eternel tourne son visage vers vous et qu'il vous donne sa paix.

Allons dans cette assurance que le Seigneur est avec nous. Amen

Moment musical